

SUS DERROTAS

A sus 63 años de edad, Marcelo Ebrard ha vivido seis sucesiones presidenciales en el PRI, PRD, PCD y Morena:

- **Sólo ha ganado dos:**
en 1988 con Carlos Salinas y 2018 con AMLO.
- **En 1994 perdió** con su candidato Manuel Camacho ante Luis Donaldo Colosio, posteriormente asesinado.
- En el 2000, apoyó a Camacho como candidato del Partido del Centro Democrático **que obtuvo menos del 1 por ciento de votación.**
- **En 2006 perdió** con AMLO ante Felipe Calderón.

- **En 2012 perdió** con AMLO ante Enrique Peña.
- Previamente disputó a AMLO la candidatura por el PRD, **pero no ganó la encuesta.**
- **En 2018 apoyó a AMLO** en su tercera candidatura presidencial.
- Para 2024, Ebrard **perdió la encuesta ante Claudia Sheinbaum.**



Invocan unidad; ignoran a Ebrard

MARTHA MARTÍNEZ
Y JORGE RICARDO

En medio del conflicto por la designación de la candidatura presidencial, el Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió ayer a morenistas “dejar puertas abiertas” para todos los que quieran participar en la campaña del 2024.

En una ceremonia realizada en una terraza del Centro Histórico de la CDMX, 23 gobernadores del bloque oficialista, líderes de Morena y los ex aspirantes a la candidatura presidencial atestiguaron anoche la entrega “del bastón de mando” por parte de AMLO a Claudia Sheinbaum. Todos eludieron hablar del conflicto abierto por Marcelo Ebrard, quien impugnó la elección de la ex Jefa de Gobierno. El ex Canciller fue el gran ausente en la ceremonia de anoche.

Ebrard reclamó el miércoles la reposición del proceso interno, pues acusó intervención de funcionarios del Gobierno en favor de

Sheinbaum. Ayer dijo que no tenía lugar en Morena y que el lunes definirá si es candidato en otro partido.

Al recibir el bastón, Sheinbaum se comprometió a “abrir las puertas”, pero no dijo cómo y fustigó a opositores.

“Siguen presentes los que quieren regresar al pasado, ahora con máscara de cambio, los que nunca cumplieron sus promesas ni las podrán cumplir porque son la imagen viva de la corrupción”, expresó.



TERMÓMETRO REFORMA

NO VEN A EBRARD EN EL FRENTE

Dado que Marcelo Ebrard afirmó que ya no tiene espacio en Morena, ¿qué prefiere que haga?



Acuerdan refrendar coalición para 2024

MARTHA MARTÍNEZ
Y JORGE RICARDO

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, y el dirigente de su partido, Mario Delgado, acordaron ayer instalar una mesa de trabajo con los partidos aliados, PT y PVEM, para analizar candidaturas al Congreso de la Unión y a las gubernaturas que serán renovadas en 2024.

Delgado informó que durante el encuentro, los cuatro ex aspirantes que participaron en el proceso interno y Sheinbaum asumieron tres acuerdos: la instalación de una mesa de trabajo con sus aliados para revisar distrito por distrito y las nueve gubernaturas en disputa.

Además, informó, elaborarán una “agenda agresiva” para que los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación estén presentes en cada uno de los distritos electorales de todo el País.

El próximo domingo, cuando Sheinbaum sea ungida como candidata presidencial, propondrán al Consejo Nacional de Morena la aprobación de la alianza electoral con el Partido del Trabajo y Partido Verde Ecológico de México.

La semana pasada, el dirigente del PT, Alberto Anaya, planteó a la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, instalar una mesa de negociación rumbo a los comicios de 2024.

Al encuentro, realizado en la sede nacional de Morena, asistieron Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña.

También acudieron el presidente del Consejo Nacional, el Gobernador sonorenses Alfonso Durazo, y la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández.



Ebrard cabe en el FAM: Gálvez

GEORGINA SALDIERNA

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM), anunció ayer que buscará a Marcelo Ebrard, el también aspirante a la primera magistratura que amenaza con abandonar las filas de Morena luego de no resultar triunfador en el proceso interno *guinda*.

Entrevistada en la reunión de los 300 líderes más influyentes de México, la senadora panista indicó que buscará al ex funcionario, pero primero esperará que tome una decisión.

A la pregunta de si el ex funcionario cabe en el FAM, Gálvez respondió que todos tienen cabida.

Gálvez retó a Claudia Sheinbaum Pardo, abanderada de Morena, a debatir la próxima semana y externó su interés en que haya muchos debates con la morenista y de entrada, planteó que si quiere, el primero se puede hacer la próxima semana donde diga y a la hora que quiera.

Al mediodía, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, llamó al ex secretario de Relaciones Exteriores a sumarse al FAM. "Si tus diferencias con Morena y [el presidente Andrés Manuel] López Obrador son reales, entonces muestra grandeza y altura de miras... Aquí te esperamos", subrayó en un mensaje, en el que mostró dudas en torno a si es real el pleito de los morenistas.



Reta Xóchitl a Claudia a debatir... “si la dejan”

Confrontación. Pide al Presidente soltar a la morenista, pues operar como *jefe de campaña* no le hace bien a las mujeres

ISRAEL NAVARRO Y NILSA HERNÁNDEZ / CIUDAD DE MÉXICO

La representante del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, retó a Claudia Sheinbaum a un debate público rumbo a 2024.

En el marco del evento de Los 300 líderes más influyentes de México, la senadora panista dijo que está dispuesta a debatir a partir de la siguiente semana.

“Espero que tengamos muchos debates. Si quiere, desde la semana que entra, donde diga y a la hora que diga”, desafió Gálvez.

—¿Crees que se niegue? —le cuestionaron reporteros.

—Ojalá que le den permiso —respondió la legisladora.

A este evento fueron invitadas ambas aspirantes presidenciales, pero Claudia Sheinbaum canceló su asistencia.

La eventual candidata presidencial de oposición destacó que el ex canciller Marcelo Ebrard pensó “que podría darle la vuelta” a los planes del Presidente, por lo que hablará con él, pero no confirmó si lo invitaría a sumarse a su equipo.

“Le voy a llamar para saber cuáles son sus planes... Primero hay que llamarlo, él tomará la decisión que quiera, que se vaya a Movimiento Ciudadano (MC) también le puede perjudicar a Claudia”, contestó y recordó que ambos compartieron una agenda ambiental.

Previa a este evento, la panista abundó que con el partido naranja “todo es posible” y pidió calma para anunciar una posible adhesión al bloque opositor.

“Esperaría a que Marcelo tome una decisión; estoy segura que será inteligente”, dijo.

Reiteró su llamado a todos aquellos a los que el presidente López Obrador les ha fallado para que se sumen al Frente Amplio por México.

También pidió al mandatario no ser “montonero” y confiar en Sheinbaum, pues dijo que operar como su “jefe de campaña” no le hace bien a las mujeres.

“Ya dijo que va a apoyar a Sheinbaum y yo le diría que no sea montonero, de uno en uno”.

No obstante, Gálvez afirmó que podrá con el “gallo o la gallina” que López Obrador le envíe en la elección de 2024.

En su cuenta de X (antes Twitter), se refirió a las declaraciones que hizo el Ejecutivo federal en su conferencia matutina, donde aseguró que si el ex canciller está en la boleta electoral la senadora panista quedará en tercer o cuarto lugar de las preferencias.

Consideró que en Palacio Nacional ven a las personas como votos y pidió al Presidente ponerse a gobernar.

“¡Écheme a su gallo y gallina, con los dos puedo!”, remató.





La senadora panista asistió al evento de Los 300 Líderes más influyentes de México. OCTAVIO HOYOS



Sheinbaum a López Obrador: continuaré con su legado

- Recibe del Presidente el bastón de mando de la Cuarta Transformación
- “Jamás traicionaré el anhelo de tener un país más justo y democrático”
- Horas antes, “tendió la mano” al ex canciller para que se mantenga en Morena

ENRIQUE MÉNDEZ, ALMA E. MUÑOZ
Y NÉSTOR JIMÉNEZ / P 3 Y 4



▲ La transferencia de la conducción de la 4T se selló en la puerta de la librería Porrúa del Centro Histórico, con la entrega del bastón

de mando por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador a Claudia Sheinbaum, la virtual candidata presidencial. Foto Luis Castillo

“LO TOMO CON ORGULLO, COMPROMISO Y HUMILDAD”, DICE LA EX JEFA DE GOBIERNO

En acto inédito, López Obrador entrega a Sheinbaum bastón de mando de la 4T

La transferencia se selló entre vítores a las puertas de la librería Porrúa del Centro Histórico

ENRIQUE MÉNDEZ, ALMA E. MUÑOZ, Y NÉSTOR JIMÉNEZ

La Jornada

Medio de comunicación de masas

Red de medios de comunicación

Claudia Sheinbaum recibió anoche del presidente Andrés Manuel López Obrador el bastón de mando del movimiento de la Cuarta Transformación. Con él en mano, la ex jefa de Gobierno ofreció al mandatario “continuar con su legado”, así como frenar y exhibir a “los que quieren regresar al pasado, con máscara de cambio”.

La transferencia en la conducción de la 4T se selló en la puerta de la librería Porrúa del Centro Histórico con la entrega del bastón —coronado con la cabeza de un águila—, pero sobre todo con un gesto que ratificó su histórica relación política y de amistad: ambos caminaron abrazados por la calle de Justo Sierra, a un costado del Templo Mayor.

Después platicaron ellos solos, en la explanada del museo.

El Presidente eligió para la cesión de la dirección política de Morena el mismo sitio donde el 1º de junio pasado se fijaron las reglas del proceso interno, donde todos se comprometieron a cumplir y aceptar los resultados, el restaurante El Mayor, que tiene la mejor vista de los edificios prehispánicos. Y al fondo, el Palacio Nacional.

Incluso, el mandatario difundió después dos fotografías de ambos con el mensaje: “Hoy entregué a nuestra querida compañera Claudia Sheinbaum el bastón de mando para dirigir nuestro movimiento y dar continuidad a la transformación, cuyo protagonista principal ha sido, es y será el pueblo de México”.

El relevo, al que también acudieron gobernadores, dirigentes de Morena, PT y Partido Verde fue presenciado por cientos de simpatizantes que se apretujaron en la esquina de Argentina y Justo Sierra.

Poco antes de las 9 de la noche, el presidente, Sheinbaum, los gobernadores y las *corcholatas* —excepto Marcelo Ebrard— salieron por la puerta de la librería.

Con una exclamación y gritos de “¡presidenta, presidenta!”, los asistentes celebraron la entrega del bastón.

En su discurso —el mismo que, en el encuentro previo en privado, leyó ante López Obrador—, Sheinbaum expresó: “Tomo este bastón de mando, representación de los valores más

profundos de nuestra historia viva de los pueblos indígenas. Lo tomo con orgullo y compromiso, con humildad, pero con la plena responsabilidad de continuar el rumbo trazado por nuestro pueblo, el de la transformación que ha iniciado el presidente Andrés Manuel López Obrador”.

Precisó que, aun cuando él le entrega el mando, ella resguardará siempre su legado y anticipó: “Hay mucho trabajo por hacer hacia adelante, porque vamos, no sé si se puede decir, ¡pero vamos por el 2024!”

Sheinbaum se comprometió a que estará a la altura de las circunstancias, que caminarán juntos en unidad y que jamás traicionará “el anhelo de seguir construyendo un México aún más justo, fraterno, soberano, libre y democrático”.

En un amplio reconocimiento al “liderazgo incansable” de López Obrador, y entre gritos de celebración de simpatizantes, exclamó: “Lo digo fuerte para que se oiga lejos, ¡es un honor estar con Obrador!”

Recordó entonces su relación política de larga data: “Haber caminado junto a usted cuando fue jefe de Gobierno, cuando lo desaforaron, cuando hicieron el fraude de 2006, con el gobierno legítimo, cuando luchamos por la defensa del petróleo con las *adelitas*; cuando se firmó Morena como asociación civil, cuando se formó como partido político, cuando la reforma energética en 2013, en el triunfo de 2018, como jefa de Gobierno y usted como Presidente”.

Más aún, le prodigó: “Usted, querido Presidente, por muchos años ha representado y representa el anhelo de justicia del pueblo de México. Con su energía y empuje ha cambiado para bien la historia de nuestro país.

“Usted, querido Presidente, es un referente ético y moral, que nos ha enseñado a no caernos frente a ninguna adversidad, a no arrodillarnos frente al poder del dinero, a confiar en el pueblo y su dignidad y a que, cuando hay revolución de las conciencias y un pueblo se empodera y reconoce su fuerza y su historia, ¡no hay nada que lo detenga!”

Siempre, le refrendó, “tendrá nuestro apoyo; cuidaremos su gran legado y sepa que el cierre de su gobierno será espectacular, porque

una vez más el pueblo de México estará haciendo historia”.

Junto a ella, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, iba recogiendo las cuartillas que Sheinbaum leía. “A ver si me ayuda aquí la gobernadora”, le pidió.

La ex jefa de Gobierno resaltó que, con el gobierno de López Obrador, el país ya no es de unos cuantos, sino de todos y arremetió contra “los que quieren regresar al pasado, ahora con máscara de cambio, como la mentira de (Vicente) Fox, que prometió un cambio y acabaron con un fraude. Hay que mostrarlos, porque suelen usar disfraces de feministas, de demócratas o más recientemente de ciudadanos que llaman a una falsa reconciliación”.

Al terminar su mensaje, las otras *corcholatas* se dejaron tomar fotos y ofrecieron entrevistas. Con su 6 por ciento en el sótano de las preferencias, Monreal se destapó ahí mismo por la candidatura al gobierno capitalino.



Cierra AMLO ciclo partidista y cede a Sheinbaum mando

Y el momento llegó. Anoche, el presidente López Obrador cumplió lo prometido: entregar el bastón de mando a Claudia Sheinbaum, ganadora de la encuesta de Morena. Cerró su ciclo partidista cediéndole el paso a quien dijo es garantía de continuidad. Flanqueado por las 'corcholatas' que se quedaron sólo en eso y por los gobernadores morenistas, el mandatario hizo la entrega en las escalinatas del restaurante El Mayor, precisamente donde fijó las reglas para seleccionar a la hoy virtual candidata presidencial. Ella prometió 'honrar su legado'.

—Diana Benítez / PÁG. 38



El relevo. El protagonista principal del movimiento de transformación es el pueblo de México, dijo el presidente.

PROMETE “HONRAR SU LEGADO”

AMLO ‘cierra ciclo’ como “dirigente del movimiento” y cede mando a Claudia



El Presidente afirma que Sheinbaum “es garantía de continuidad” de la ‘4T’

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Fue su fundador y lo llevó a ser Presidente de la República, pero ayer Andrés Manuel López Obrador cerró su ciclo como dirigente del movimiento al entregar ayer el bastón de mando a Claudia Sheinbaum.

El mandatario se reunió de forma privada con Claudia, los otros aspirantes y gobernadores de Morena por 40 minutos en el restaurante El Mayor, en el Centro Histórico, donde en junio él mismo fijó las reglas para seleccionar al candidato.

A las 20:45 horas, bajó de las escalinatas del lugar junto con Sheinbaum para salir a las cámaras. Ahí le entregó el bastón de mando, que tiene un águila forjada en madera y listones de colores.

La aspirante afirmó que era “un honor” recibirlo, pues se trata de un “representante del anhelo de justicia”, y prometió “honrar su legado”.

No escatimó en lanzar críticas hacia su principal rival, Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante del Frente Amplio por México, pues, sin nombrarla, refirió que es parte de esos del pasado que no cumplieron.

En X, la representante del PAN, PRI, PRD criticó que fue un acto de un “emperador, un circo” y que era un acto de autoritarismo, pues la Presidencia no se hereda.

Al concluir el discurso, López Obrador y Sheinbaum Pardo salieron del recinto, él la abrazó, se dirigieron hacia el Templo Mayor, cruzaron por ahí y se quedaron platicando unos minutos en privado.

En X, el mandatario escribió: “Hoy entregué a nuestra querida compañera Claudia Sheinbaum el bastón de mando para dirigir nuestro movimiento y dar continuidad a la transformación”.

Previo a ingresar a Palacio Nacional, se dijo “muy contento”.

Por la mañana, el Presidente adelantó que con el acto “estoy cerrando mi ciclo, primero como

dirigente lo cierro hoy, y ya como gobernante en un año, y me retiro, me jubilo”.

Afirmó que ya no estará pendiente de los procesos que siguen, como la designación de candidatos a gubernaturas o legislaturas, como sí lo estuvo durante la definición de la *corcholata* presidencial.

Se dijo tranquilo de a quién le cede el bastón de mando. “Estoy muy contento porque hay relevo generacional. Conozco a Claudia muy bien y estoy muy tranquilo porque sé que va a haber continuidad con cambio, es una garantía para que se le dé continuidad a la transformación”.

“Además, es una mujer honesta, con principios, con ideales, muy preparada, mucho muy preparada, y con experiencia porque ha ocupado cargos importantes y fue jefa de Gobierno en la Ciudad de México, pero sobre todo es una mujer con convicciones, con principios, honesta”, resaltó el Presidente en su conferencia.





ESPECIAL

Relevo. El presidente López Obrador entrega el bastón a Claudia Sheinbaum.



CLAUDIA SHEINBAUM RECIBE EL BASTÓN DE MANDO

“Resguardaremos siempre el legado”

LA VIRTUAL candidata de la 4T tomó el relevo como dirigente del movimiento y reconoció el liderazgo del presidente López Obrador para transformar al país

POR ARTURO PÁRAMO

Luego de avalar el resultado de las encuestas que definieron a Claudia Sheinbaum como la virtual candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, el presidente Andrés Manuel López Obrador le entregó el mando del movimiento, pues su ciclo como el líder concluyó.

“Ya dejo de ser el dirigente del movimiento de la transformación en México”, dijo antes de su reunión de anoche con la exjefa de Gobierno, liderazgos y gobernadores de la 4T en un restaurante cercano a Palacio Nacional.

Tras el encuentro, Sheinbaum dijo que aún hay mucho por hacer. “Vamos a resguardar siempre su legado”, le dijo al Presidente en un mensaje.

“Lo tomo (el bastón de mando) con orgullo y compromiso, pero con humildad y la plena responsabilidad de continuar el rumbo trazado por nuestro pueblo”, agregó.

Antes, en su conferencia matutina, López Obrador, indicó que ya no intervendrá en decisiones del movimiento y dedicará lo que resta del sexenio a consolidar los programas del bienestar.

PRIMERA | PÁGINA 6

**20
24
DESTINO**



Foto: Karina Tejada

Sheinbaum, coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, recibió el bastón de mando de manos del presidente López Obrador.

SE CONGREGA PLANA MAYOR DE MORENA



OFRECE SEGUIR CON LA TRANSFORMACIÓN

EL PRESIDENTE LE ENTREGÓ A CLAUDIA SHEINBAUM el bastón de mando como responsable de dar continuidad al proyecto de la 4T; la exjefa de gobierno se comprometió a resguardar su legado

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador entregó a Claudia Sheinbaum el bastón de mando del movimiento social conocido como la Cuarta Transformación y, con ello, le delegó toda labor del partido Morena.

Anoche, todos los gobernadores de Morena y de partidos afines, las dirigencias morenista y del PT, y quienes contendieron con Sheinbaum por ser los coordinadores de la Defensa de la 4T se reunieron en una librería en la esquina de Justo Sierra y Argentina, en el Centro Histórico de la Ciudad de México.

La ceremonia se realizó en el segundo piso del inmueble, en el restaurante El Mayor, y, posteriormente, todos salieron a la puerta principal de la librería para permitir que los medios de comunicación tuvieran la imagen del Presidente entregando el bastón de mando a Sheinbaum y que la eventual candidata presidencial repitiera el discurso que había dado en privado minutos antes.

“Tomo este bastón de mando, representación de los valores más profundos de nuestra historia viva, de los pueblos indígenas, lo tomo con orgullo y compromiso, pero con humildad y la plena responsabilidad de continuar el rumbo trazado por nuestro pueblo, el de la transformación que ha iniciado el presidente Andrés Manuel López Obrador. Tengan la certeza de que voy a estar a la altura de las circunstancias”, aseguró Sheinbaum.

En su discurso, ante cientos de personas que se reunieron afuera de la librería, la exjefa de Gobierno reiteró que se mantendrá fiel a los principios dictados por el presidente López Obrador, dará continuidad al apoyo a los sectores más vulnerables de la población y al modelo económico denominado por López Obrador como “humanismo mexicano”.

Insistió en su llamado a la unidad en Morena y agradeció el respeto mostrado por sus contrincantes ante su victoria en las encuestas realizadas por Morena, en las que resultó ganadora absoluta.

En su discurso, Sheinbaum evitó referirse a Marcelo Ebrard, quien afirmó que las encuestas debían reponerse.

“Muchas gracias a todos los que son parte de este movimiento, y desde aquí les digo: las puertas de nuestro movimiento siempre van a estar abiertas, siempre vamos a convocar a la unidad, pero, sobre todo, a los dirigentes gobernadores de nuestro partido, de nuestro movimiento y, por supuesto, a Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña, Manuel Velasco, Adán Augusto López, nuestro reconocimiento, todos somos parte de este movimiento”.

Insistió en que, pese a que López Obrador le delegó el mando de la Cuarta Transformación, el tabasqueño seguirá siendo su referente político y se animó a lanzar una arenga rumbo a las elecciones de junio del próximo año.

“Con este histórico bastón de mando que recibo del Presidente de la República, de quien ha sido y es nuestro dirigente, Andrés Manuel

López Obrador; aunque traiga el bastón de mando, vamos a resguardar siempre su legado y hay mucho trabajo por hacer hacia delante, porque vamos —no sé si se puede decir— pero ¡vamos por 2024!”, sentenció Sheinbaum.

El bastón de mando entregado por López Obrador, de unos 120 centímetros de longitud, tenía en su extremo una cabeza de tucán y contaba con varios listones de colores.



La exjefa delegacional en Tlalpan recalcó que cumplirá con las premisas de no robar, no mentir y no traicionar impuestos por López Obrador a su movimiento social.

El Presidente salió de Palacio Nacional alrededor de las 20:00 horas y llegó a la librería a las 20:07 horas.

Antes del titular del Ejecutivo arribaron al establecimiento Sheinbaum y los gobernadores de Michoacán, Veracruz, Colima, Tamaulipas, Hidalgo, Baja California, Guerrero, Oaxaca, Nayarit, Morelos, Puebla, Tabasco, Baja California Sur, Sonora, Zacatecas, Quintana Roo, Campeche, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México y la gobernadora electa del Edomex.

También arribaron Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña, Manuel Velasco y Adán Augusto López, así como Citlalli Hernández y Mario Delgado, secretaria general y presidente de Morena, respectivamente.

Todos los asistentes saludaron a la gente congregada y varios de ellos se tomaron fotografías con ellos.

La última en llegar, cuando ya había iniciado la reunión privada, fue la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar.



Foto: Tomada de X @lopezobrador_

Luego de la entrega del bastón, Lopez Obrador y Claudia Sheinbaum platicaron en privado, cerca del Templo Mayor.



Foto: Karina Tejada

Simpatizantes esperaron la llegada de Claudia Sheinbaum.





El
Presidente
y Claudia Shein-
baum estuvieron
arropados por
gobernadores y
exaspirantes.

Foto: Karina Tejada



Transfiere Presidente el bastón de mando

SHEINBAUM recibe coordinación de la 4T y le dice: "Vamos a resguardar su legado"; frente a gobernadores y la plana mayor de Morena, PT y PVEM arenga: Vamos por el 2024. **pág. 4**



FotoEspecial

Presidente le cede el bastón de mando

Por Sergio Ramírez
mexico@razon.com.mx

ARROPADA POR CUATRO excorchoratas, gobernadores y la dirigencia nacional de Morena, Claudia Sheinbaum recibió anoche, de manos del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el bastón de mando para dar continuidad al movimiento de transformación.

Tras ganar la encuesta por la coordinación de los Comités por la Defensa de la 4T, la exmandataria afirmó que los morenistas y sus aliados tendrán la certeza de que estará a la altura de las circunstancias y caminarán juntos y juntas, en unidad.

"Jamás traicionaré el anhelo de seguir construyendo un México aún más justo, fraterno, soberano, libre y democrático", señaló, en su mensaje frente a la militancia y simpatizantes morenistas.

Afuera del restaurante El Mayor, donde se celebró primero una reunión privada encabezada por López Obrador, Claudia Sheinbaum manifestó: "Desde aquí

les digo, jamás voy a mentir, jamás voy a robar y jamás voy a traicionar al pueblo de México".

Con el bastón de mando portado en la mano izquierda, se comprometió a tomar este símbolo, que es la representación de los valores más profundos de nuestra historia viva, de los pueblos indígenas.

"Lo tomo con orgullo y compromiso, y con humildad, pero con la plena responsabilidad de continuar el rumbo trazado, el de la transformación que ha iniciado el Presidente Andrés Manuel López Obrador", expresó la virtual candidata presidencial de la alianza Morena-PT-PVEM.

"Lo digo fuerte, para que se oiga lejos: es un honor estar con Obrador", agregó, al tiempo que sus simpatizantes coreaban la arenga.

En otra parte de su mensaje, la exmandataria capitalina subrayó que un país no puede prosperar cuando se apoya al más



próspero, sino una prosperidad compartida. “Dicho de otra manera: por el bien de todos, primero los pobres”.

Más adelante, reprochó a la oposición porque nunca cumplieron sus promesas y no lo podrán hacer, porque “marcharon al mismo compás del desafuero, del fraude”.

Denunció que quieren regresar los del pasado con una máscara de cambio: “Pueden usar disfraces de feministas,

de demócratas o el más reciente, de ciudadanos que llaman a una falsa reconciliación. Los mexicanos no quieren reconciliarse con la represión, la guerra, el pasado de privilegios. Con excepción de aquellos que añoran el pasado, saben que hay rumbo, proyecto y estamos dispuestos a defenderlo”.

Reiteró que las puertas del movimiento de la 4T están abiertas, y siempre convocará a la unidad del partido para consolidar el movimiento.

Al encuentro asistieron el líder nacional de Morena, Mario Delgado; la secretaria general, Citlalli Hernández; las excorcholatas Adán Augusto López, Manuel Velasco, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña, excepto Marcelo Ebrard.

También estuvieron los gobernadores de Campeche, Layda Sansores; Colima, Indira Vizcaíno; Tlaxcala, Lorena Cuéllar, Quintana Roo, Mara Lezama; Michoacán, Alfredo Ramírez; Zacatecas, David Monreal; San Luis Potosí, Ricardo Gallardo; Morelos, Cuauhtémoc Blanco; Oaxaca, Salomón Jara; Hidalgo, Julio Menchaca; Sonora, Alfonso Durazo, y el Jefe de Gobierno, Martí Batres.

EL PRESIDENTE

AMLO determinó adelantar para ayer la entrega del bastón porque hoy temprano viajará a Colombia y Chile para una gira de trabajo a esos países sudamericanos.

Eltip

ESTÁ NUESTRA
mano tendida para que el compañero Marcelo pueda ser parte de este proyecto y a todo su equipo de trabajo. No hay que hablar de división en este momento, estamos en un proceso y hay que hablar siempre de unidad

Claudia Sheinbaum

Coordinadora de la
Defensa de la 4T





Foto: Cuartoscuro

EL PRESIDENTE
levanta la mano
a Sheinbaum,
tras entregarle el
bastón de mando,
ayer.



Hereda Sheinbaum legado de López Obrador

El presidente cedió la estafeta a Claudia Sheinbaum para coordinar los trabajos de la defensa de la 4T, al recibir simbólicamente el bastón de mando, con el objetivo de darle continuidad a su movimiento transformador



4

#BastónDeMando

Hereda Sheinbaum legado de López Obrador

El presidente AMLO cedió la estafeta a Claudia Sheinbaum para coordinar los trabajos de la defensa de la 4T, al recibir simbólicamente el bastón de mando, cuyo objetivo es darle continuidad a su movimiento transformador

● POR CARLOS MONTESINOS
@calesmont



El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la ceremonia de entrega del bastón de mando de Morena a Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial para las elecciones de próximo 2024. Con lo que dejó formalmente de ser la cabeza del denominado movimiento de transformación.

En el restaurante El Mayor del Centro Histórico de la Ciudad de México, donde en junio pasado López Obrador dio el banderazo inicial al proceso interno de Morena y la coalición Juntos Hacemos Historia, se realizó la ceremonia privada en la que el primer mandatario dejó formalmente la estafeta del partido oficial.

“Hoy entregué a nuestra querida compañera Claudia Sheinbaum el bastón de mando para dirigir nuestro movimiento y dar continuidad a la transformación, cuyo protagonista principal ha sido, es y será el pueblo de México”, expresó

López Obrador en sus redes sociales.

Previo a la llegada de López Obrador y Sheinbaum, pasadas las 5:00 de la tarde, arribó minutos después el secretario particular del presidente, Rosario Alejandro Equer, poco antes de las 6:00 de la tarde, y comenzaron a llegar contingentes de apoyo a la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, que coreaban “¡Es un honor estar con Claudia hoy!”

Como ha ocurrido en ocasiones anteriores, el restaurante El

Mayor comenzó a retirar a sus comensales a las 6:30 de la tarde, antes de la habitual hora de cierre. Mientras que, a las afueras, se colocaron vallas metálicas sobre la calle República de Argentina para mitigar el flujo peatonal.

Asimismo, Claudia Sheinbaum agradeció a su líder político e integrantes del movimiento que representa: “Tomo este bastón de mando, representación de los

valores más profundos de nuestra historia viva, de los pueblos

indígenas, con orgullo y com-

promiso, con humildad, pero con la plena responsabilidad de continuar el rumbo trazado por nuestro pueblo, el de la transformación que ha iniciado el presidente AMLO. Tengan la certeza,

que voy a estar a la altura de las circunstancias, que vamos a caminar juntas y juntos en unidad y que jamás traicionaré el anhelo de seguir construyendo un México aún más justo, fraterno, soberano, libre y democrático”.

La ceremonia se realizó en el mismo restaurante frente al Templo Mayor, donde el mandatario inició el proceso interno de Morena en junio pasado



